
Nettoyer ou désinfecter, 
comment choisir ?

Toujours nettoyer Un lieu propre, c’est un lieu bien nettoyé.

Pour nettoyer, j’utilise :

Parfois désinfecter

Il ne faut pas désinfecter tous les jours.
Je désinfecte seulement en cas de maladie contagieuse.
Une maladie contagieuse peut se transmettre aux autres personnes, 
comme par exemple la gastro.

Il ne faut pas désinfecter tout le temps.

Nettoyer est différent de désinfecter.

 Je nettoie d’abord  Je désinfecte ensuite

Je nettoie tous les jours pour enlever la saleté et les microbes.

 J’ai une maladie contagieuse

Des produits de ménage
avec ces étiquettes

Un chiffon 
en microfibre

Un nettoyeur 
vapeur

Des produits de ménage 
simples 

et moins chers

ou ou ou

nettoyant

1
désinfectant

2
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Comment bien nettoyer ?

J’utilise 
un nettoyeur vapeur

Je frotte 
avec un chiffon en microfibre

Je rince 
à l’eau propre

• J’évite les produits avec des parfums
• J’évite les produits en spray

• J’évite les produits avec des images de danger

• Je choisis des produits simples ou avec des étiquettes de qualité

Je me protège 
avec un masque, des lunettes 

et des gants

Je respecte 
le mode d’emploi 

des produits

J’ouvre les fenêtres
en grand, pendant 

et après le nettoyage

Pour bien nettoyer et enlever la saleté et les microbes

Je nettoie avec 
mon produit 

et de l’eau chaude

ouou

Comment bien choisir mon produit nettoyant ?

Je laisse agir 
mon produit

Je choisis 
un produit nettoyant

parfum 

Ces conseils vous aident à bien nettoyer. 
Il faut toujours suivre les règles données par votre structure en premier.
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Comment bien désinfecter ?

Désinfecter avec un nettoyeur vapeur

Désinfecter avec un produit chimique

Le nettoyeur vapeur utilise de l’eau très chaude pour désinfecter.
Le nettoyeur vapeur désinfecte en n’utilisant aucun produit.

• Je porte des lunettes et des gants pour me protéger de la chaleur.

• Je respecte le mode d’emploi du nettoyeur vapeur.

Comment utiliser le nettoyeur vapeur sans danger ?

Les produits chimiques qui désinfectent sont dangereux.

J’évite les produits
avec des parfums

J’évite les produits 
en spray

Comment choisir et utiliser un produit chimique sans danger ?

Je fais attention quand j’utilise un produit chimique.

Parfum
DÉSINFECTANT

Je ne mélange pas
les produits

Je respecte
le mode d’emploi 

des produits

Je porte des lunettes, 
un masque et des gants 

pour me protéger

Je rince
à l’eau claire

après la désinfection

J’ouvre les fenêtres
en grand pendant 

et après la désinfection

Je désinfecte seulement quand je suis seul dans la pièce.
Avec un produit désinfectant, j’utilise toujours de l’eau froide.

parfum
 

J’évite les produits
avec des images de 

danger
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Ces conseils vous aident à bien nettoyer. 
Il faut toujours suivre les règles données par votre structure en premier.

© European Easyto-Read Logo: Inclusion Europe. Plus d’informations sur https://www.inclusioneurope.eu/easy-to-read/



Comment nettoyer 
les moisissures ?

Ces conseils vous aident à bien nettoyer. 
Il faut toujours suivre les règles données par votre structure en premier.

Les moisissures sont des tous petits champignons.
Ces champignons apparaissent sur les murs et les plafonds humides.
Les moisissures sont mauvaises pour la santé.

Que faire s’il y a des moisissures dans la pièce ?

• Je préviens rapidement mon responsable de la présence de moisissures dans la pièce.
• Je nettoie les moisissures qui sont sur les murs.

Je me protège 
avec un masque, 

des lunettes 
et des gants

Je protège le sol 
et les meubles 

avec un tissu de protection

Je frotte 
avec une éponge 

mouillée

Je choisis 
un produit 
nettoyant

Pour bien nettoyer les moisissures : 

Si les moisissures viennent d’une fuite d’eaux usées, 
je nettoie et après je désinfecte.
Les eaux usées sont, par exemple, les eaux qui sortent des toilettes 
ou de la douche quand il y a une fuite.

Les moisissures sont toujours là après le nettoyage ?
J’en parle vite à mon responsable.

J’attends 
10 minutes 

Je rince à l’eau propre
l’endroit nettoyé 

avec une nouvelle éponge 

Je jette à la poubelle 
le tissu de protection 

et les éponges 

Je sèche 
l’endroit nettoyé 

avec un chiffon propre

C’est quoi les moisissures ?

• Je nettoie seulement quand je suis seul dans la pièce.
• J’ouvre les fenêtres, en grand, après le nettoyage.
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